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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
6 апреля Ветер юго-западный, 2-7 м/сек.,

без осадков, утром местами 
туман.

7 апреля Ветер юго-западный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек.,
дождь.

Ветер переменный, 3-8 м/сек.,
без осадков, утром местами 

туман.
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Доброволец – это звучит гордо
На Алтае выбрали лучших волонтёров.
На прошлой неделе в Барнауле прошёл конкурс «Волонтёр 

года-2016». В нём участвовали 18 победителей окружных этапов. 
Активисты рассказывали о себе, озвучивали киносюжеты, 
импровизировали, защищали работы на тему «Доброе дело», 
демонстрировали умение работать в команде.

В итоге победительницей стала Анна Мирошниченко из 
Топчихинского детско-юношеского центра. Девушка состоит 
в отряде «Мы можем всё!», является постоянной участницей 
праздничных мероприятий, акций, проектов. Также на кон-
курсе отметили Алину Татарникову из Тальменского района, 
Екатерину Дыдыкину из Змеиногорского и Марию Непершину 
из Барнаула.

Дружный колледж
Сегодня, 5 апреля, в Барнауле стартует краевой фести-

валь культурных традиций «Мы вместе».
Площадкой для проведения праздника стал Алтайский 

государственный колледж. В программе – презентации на 
тему «Мой многонациональный колледж», выставки, творче-
ские номера, можно будет попробовать национальные блюда, 
прочитать стихи на родном языке и многое другое.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Позывной «Орёл»
В Барнауле в краевой библиотеке имени В.Я. Шишкова 

прошло торжественное закрытие фестиваля «Издано на 
Алтае-2015».

В последний день фестиваля в библиотеке были названы 
книги – победители краевого конкурса. В номинации «Лучшая 
книга об истории и людях Алтайского края» победу одержала 
книга нашего коллеги, журналиста «Алтайской правды» Кон-
стантина Сомова «Герман Титов. Позывной «Орел».

Подробности – в ближайших номерах «АП».

Малыш из сумки
В Барнаульском зоопарке родился кенгуренок.
Кенгуру Чака уже второй раз стала мамой. На днях детеныш 

показал мордочку из сумки. Сергей Писарев, директор зоопарка, 
рассказал «Алтайской правде»:

– Кенгуру вынашивает детеныша 18 месяцев. Сначала малыш 
живет только в материнской сумке и даже не показывается, 
поэтому установить точную дату рождения сложно. Но мы пред-
полагаем, что уже через 4-5 месяцев кенгуренок выпрыгнет и 
будет ходить самостоятельно. Пока он еще совсем маленький, 
похож на мышонка.

В зоопарке этим летом ожидают настоящий беби-бум. Сергей 
Писарев добавляет:

– Мы ждем пополнение у оленей, пумы, яков и рыси. Рожде-
ние детенышей в зоопарке – большая радость, для нас это знак, 
значит, животные получают правильное питание и уход.

Наталья СОХАРЕВА

Увидеть радугу
В Алтайском крае придумали, как лечить ранее безна-

дежных офтальмологических больных.
В марте этого года в Алтайской краевой офтальмологической 

больнице было проведено пять операций сквозной пересадки 
консервированной роговицы. В результате получены первые 
обнадеживающие результаты на улучшение зрения у больных, 
считавшихся ранее абсолютно бесперспективными.

Операции проведены в рамках оказания высокотехноло-
гичной медицинской помощи жителям края бесплатно для 
пациентов, при этом стоимость только одного роговичного 
трансплантата превышает 90 тысяч рублей. Всего в течение 
2016 года запланировано проведение 10 подобных операций, 
сообщает пресс-служба Главного управления по здравоохра-
нению и фармацевтической деятельности края.

Подробный материал на эту тему читайте в ближайших 
номерах «АП».

Анна БОДАГОВА

«Мы живём в ауре радости»

ВЫБОРЫ

30 марта в Барнауле 
назвали имена по-
бедителей краевого 
смотра-конкурса на 
звание лучшего врача 
2015 года. Первое ме-
сто заняла Людмила 
Панченко, заведующая 
родовым отделением 
роддома № 2 Барнаула.

Поздравляя врачей, заме-
ститель губернатора Алтай-
ского края Даниил Бессарабов 
назвал их профессию востре-
бованной, престижной и зна-
чимой. Доказательством этого 
служит конкурс, который был 
учрежден по инициативе гу-
бернатора края Александра 
Карлина в 2009 году.

Конечно, была интрига, 
доктора очень волновались, 
пока готовили свои конкурс-
ные презентации. Но и знали 
заранее: если даже не выйдут 
в победители, все равно обя-
зательно порадуются за своих 
коллег, которым это удалось.

– Я не за себя переживала, 
– говорит победительница 
в первые минуты после на-
граждения, – а за всю акушер-
скую службу края. Акушер 
мало что может один в совре-
менной системе родовспомо-
жения, мы ведь работаем в 
бригаде с анестезиологами и 
неонатологами. И отвечаем не 
за одну – за две жизни сразу! 
Поэтому считайте эту победу 
не моим личным достиже-
нием, а признанием заслуг 
моих коллег.

В барнаульский роддом № 2 
Людмила Панченко пришла в 
1985 году. Проходила интерна-
туру, а потом и осталась здесь 
на всю профессиональную 
жизнь, которая длится вот 
уже 31 год.

Сколько за это время ма-
лышей увидело белый свет 
благодаря ее добрым, умелым 
рукам? Даже приблизитель-
ный подсчет дает внушитель-
ную цифру – более двух тысяч. 
Счастливые родители потом 
присылают «своему доктору» 
фото подрастающих ребяти-
шек. Бывало не раз, что ро-
дившуюся девочку называли 
Людмилой в ее честь. С двумя 
такими семьями Панченко 
поддерживает тесную связь. 
В одной девочка уже институт 
окончила, второй – полтора 
года.

Самое страшное для врача, 
как считает наша героиня, 
разочароваться в своем вы-
боре. Но такие, как правило, 
уходят из профессии еще в 
первые годы. Слабый не вы-
держивает нагрузок. Верный 
любимому делу остается.

За свою врачебную прак-
тику победительница успела 
подметить, что чаще всего 
женщины начинают рожать 

в ночное время или ранним 
утром – так природа устроила, 
укрыв пологом ночи таинство 
появления человека на свет. 
Легче и быстрее роды прохо-
дят у мам, поддерживаемых 
родственниками, доверяю-
щих врачам, прислушива-
ющихся к ребенку. А если 
привозят на роды женщину 
с глазами, полными ужаса и 
боли, приходится медикам  
быть для нее и психологами, 

и пропагандистами-просвети-
телями. Что может быть для 
нее прекраснее и естествен-
нее, чем рождение малыша? 
Вот на это и настраивают ро-
женицу коллеги Панченко. И 
приветствуют партнерские 
роды: ничто так не успокаи-
вает, как родное лицо рядом.

– Когда женщине комфор-
тно, то и роды идут хорошо. А 
вы заметили, что акушеры-ги-
некологи, анестезиологи и 

педиатры, работающие в 
роддомах,  как правило, са-
модостаточны и замечательно 
выглядят? Это потому, что мы 
живем в ауре радости. Чтобы 
ребенок увидел свет, прихо-
дится немало потрудиться и 
его маме, и нам. Но когда все 
благополучно разрешается, 
мы счастливы! – подтвердила 
Людмила Панченко.

Персонал роддома № 2 
принимает более 350 родов 
в месяц, а день награждения 
лучших докторов вообще вы-
дался рекордным. В 8 утра вра-
чи уже приняли 10 малышей, 
еще пятеро мамочек были «на 
подходе». И потому Людмила 

Владимировна, едва отзву-
чали слова поздравлений и 
стихли овации, торопится 
вернуться в родзал.

Добавим, что второе ме-
сто – у Натальи Веряскиной, 
врача-радиолога краевого 
онкодиспансера, третье – у 
Евгения Черданцева, вра-
ча-нейрохирурга краевой 
клинической больницы 
скорой медицинской помо-
щи. Лучшей в номинации «За 
верность профессии» стала 
Галина Голованова, врач-не-
вролог краевой клинической 
детской больницы.

Тамара ПОПОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Уметь донести свою позицию
Первые дебаты участ-
ников предварительно-
го голосования прошли 
в Барнауле.

2 апреля по всей стране 
стартовали дебаты среди 
участников предварительного 
голосования по выбору кан-
дидатов в Государственную 
думу РФ от партии «Единая 
Россия». Дискуссионная пло-
щадка была организована и 
в Алтайском крае. Первые де-
баты состоялись в Барнауле в 
ДК «Октябрьский». Темой для 
обсуждения стали экономиче-
ская и промышленная поли-
тика, поддержка предприни-
мательской инициативы. На 
участие в дебатах записались 
шесть человек: Михаил Дому-
ховский – и. о. руководителя 
Алтайского регионального 
отделения «Молодой Гвардии 
Единой России», студент; Де-
нис Кузьмин – менеджер реги-
онального развития ООО «Ал-
тайский провиант»; Николай 
Петрик – руководитель отдела 
продаж ООО «АПК»; Михаил 
Плешивцев – менеджер отде-
ла круп ООО «Алтайский про-
виант»; Евгений Пушненков 
– заместитель генерального 
директора по производству 
ООО «Компания Холидей 
Производство» подразделение 
Офис (Алтай) – и пенсионер 
Александр Юдович.

Учитывая, что дискуссия в 
формате дебатов – процедура 
для Алтайского края новая, по-
смотреть на участников поми-
мо сторонников кандидатов 
пришли депутаты Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания, Барнаульской го-

родской думы, жители крае-
вой столицы.

Перед стартом к зрителям 
и участникам с приветствен-
ным словом обратился секре-
тарь регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», 
председатель оргкомитета по 
проведению предварительно-
го голосования в Алтайском 
крае Борис Трофимов.

– Мы начинаем новый этап 
предварительного голосова-
ния – дебаты. Они помогут 
понять, насколько каждый 
из участников владеет про-
блематикой и умеет донести 
свою позицию до избирателей. 
Наша задача – предоставить 
всем равные условия, чтобы 
в дальнейшем жители Алтай-
ского края смогли в открытой 
и конкурентной борьбе опре-

делить, кто станет кандидатом 
от «Единой России» на выбо-
рах в Государственную думу,  
– подчеркнул Борис Трофимов.

После краткого вступле-
ния, в котором каждый из 
участников рассказал о себе, 
началась дискуссия. Участ-
ники дебатов представили 
собственное мнение на су-
ществующие проблемы, а 
также предложили дополни-
тельные меры, которые могли 
бы способствовать дальней-

шему развитию экономики 
и промышленности края. 
Участники предварительного 
голосования обсудили, какие 
сферы экономики региона не-
обходимо развивать в первую 
очередь, что является локомо-
тивом для дальнейшего раз-
вития края, предложили свои 
меры конкурентной борьбы 
начинающего бизнеса с кла-
стерными гигантами.

– Сегодня мы увидели но-
вые лица. Они – представите-
ли разных слоев населения 
и возрастов. Объединяет их 
одно – любовь к своему краю, 
искреннее желание его раз-
вивать и вера в то, что это 
возможно сделать только на 
площадке «Единой России», 
– подвел итог работы первой 
площадки Борис Трофимов.

Заместитель начальника 
управления Алтайского края 
по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфра-
структуры Александр Евстиг-
неев отметил важность темы, 
с которой начались дебаты:

–Темы кредитования, кон-
трольно-надзорной деятель-
ности, импортозамещения – 
это те проблемные вопросы, 
которые на протяжении ряда 
лет поднимаются обществен-
ными объединениями пред-

принимателей, находятся под 
контролем администрации 
края. Очень важно, что моло-
дые люди, которые выходи-
ли на дебаты, эти проблемы 
видят, чувствуют и готовы о 
них заявлять. Наверное, не 
всей информацией, которая 
связана с развитием малого 
предпринимательства в Ал-
тайском крае, эти кандида-
ты располагают. Все, о чем 
они говорили, обсуждается 
на различных площадках, 
таких как общественный со-
вет по развитию предприни-
мательства при губернаторе, 
ежегодный Конгресс предпри-
нимательских объединений 
края, межведомственная 
комиссия по устранению ад-
министративных барьеров в 
предпринимательстве. Про-
блемы поддержки предпри-
нимательства услышаны, и 
работа по их решению будет 
продолжена.

Следующие дебаты в Ал-
тайском крае запланирова-
ны на 9 апреля в Славгороде 
и будут посвящены развитию 
туризма в Алтайском крае. На-
помним, на предварительное 
голосование партия вынесла 
пять федеральных тем: эконо-
мическая политика, развитие 
сельского хозяйства, борьба с 
коррупцией, качество повсед-
невной жизни и социальная 
политика. К ним региональ-
ный оргкомитет добавил 
еще молодежную политику, 
туризм и государственно-част-
ное партнерство.

Трансляцию дебатов 
можно посмотреть на сайте
www.pg.er.ru

Кристина ЛИВЕР

АКТУАЛЬНО
По общим стандартам

В администрации Алтайского края создан отдел по 
борьбе с коррупцией.

Губернатор Александр Карлин подписал указ «Об органе 
Алтайского края по профилактике коррупционных и иных 
правонарушений». Документ предусматривает, что эту работу 
будет осуществлять отдел по профилактике коррупционных 
и иных правонарушений департамента администрации края 
по обеспечению региональной безопасности.

Решение продиктовано прежде всего требованиями 
федерального законодательства. Создание органов по про-
филактике коррупционных и иных правонарушений пору-
чено Указом президента России субъектам РФ. Фактически 
этим указом установлены общероссийские стандарты 
организации деятельности в области противодействия 
коррупции.

По словам заместителя губернатора края Виталия Снесаря, 
президент страны поставил важные задачи по формирова-
нию отрицательного отношения к коррупции, усилению 
контроля за расходами лиц, замещающих государственные 
и муниципальные должности, должности государственной 
гражданской службы, обеспечению выполнения требований 
законодательства о предотвращении и урегулировании 
конфликта интересов на государственной гражданской 
службе, применению к лицам, нарушившим эти требова-
ния, мер юридической ответственности.

Для решения этих задач, а также реализации многих 
других полномочий в сфере противодействия коррупции 
и создан орган Алтайского края по профилактике корруп-
ционных и иных правонарушений.

– Кроме того, отдел наделен полномочиями по осуществле-
нию анализа и проверки достоверности и полноты сведений 
о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, представленных гражданами, претендующими 
на замещение государственных должностей Алтайского 
края и должностей государственной гражданской службы 
Алтайского края, а также замещающими данные должно-
сти, – пояснил вице-губернатор.

Еще одна задача отдела – контроль за соблюдением 
гражданами, замещавшими должности государственной 
гражданской службы Алтайского края, ограничений при 
заключении ими после увольнения с государственной 
гражданской службы Алтайского края трудового договора 
и (или) гражданско-правового договора в случаях, пред-
усмотренных федеральными законами.

Созданный отдел будет осуществлять контроль за реали-
зацией Национального плана противодействия коррупции 
на 2016 – 2017 годы, утвержденного президентом, а также 
регионального плана противодействия коррупции.

Соб. инф.
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Поздравления принимает фтизиатр Олеся Аскалонова (в центре).

В честь Людмилы Панченко родители называют дочек.

Евгений Черданцев.Наталья Веряскина.
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По прогнозам, в этом 
году пик паводка мо-
жет наступить на 7 
– 10 дней раньше, чем 
обычно. Об этом заявил 
губернатор Александр 
Карлин на медиалоге.П

Чаще всего пик паводка да-
тируется серединой апреля. 
Но в нынешнем году не исклю-
чено иное развитие ситуации.

– Из опыта 2014 года были 
сделаны определенные вы-
воды, – комментирует Алек-
сандр Карлин. – Это касается 
в первую очередь муниципа-
литетов. Сейчас выстроили 
систему так, что службы го-
товы реагировать на любое 
развитие событий. К тому же 
в Бийске возводится дамба. До 
конца она еще не достроена, 
но уже сейчас способна вы-
держать серьезную нагрузку. 
Прошла чистка русел рек в 
Красногорском, Алтайском, 
Бийском районах. Большой 
объем работ проведен в Таль-
менском районе. Все, что в пре-
делах наших возможностей, 
мы постарались сделать. Это 
и технические, и организаци-
онные вопросы, и создание 
необходимых ресурсов. На-

деемся, катастрофических 
ситуаций удастся избежать. 
Те меры, которые приняли по 
дорожному комплексу – укруп-
нение предприятий, позволят 
более оперативно маневриро-
вать техникой. Перебрасывать 
ее в те точки, где необходимо 
выполнять срочные работы. 
Наша система ГО и ЧС по 
оценке специалистов одна из 

лучших в Сибири. Но работать 
должны все напряженно и от-
ветственно. Паводок опасен 
тем, что ситуация складывает-
ся в течение нескольких часов. 
Необходимы максимальная 
оперативность и готовность 
муниципалитетов ее вовремя 
понять, затем адресно транс-
лировать для принятия мер.

Кроме того, глава регио-
на дал особое поручение по 
школьным маршрутам в пе-
риод паводка. Не допускает-

ся выход автобусов на линию 
без получения информации 
о безопасности предстоящего 
маршрута.

Безусловно, последние не-
дели тема состояния дорог 
остается в числе самых обсуж-
даемых. Особенно это каса-
ется городских магистралей.

– Качество дорог в крае 
не идеальное, сеть одна из 

самых протяженных в стра-
не, но мы в числе регионов, 
которые отличаются более 
высоким качеством магистра-
лей, – подчеркнул губернатор. 
– Сейчас сложный период с 
точки зрения состояния до-
рожного полотна. В этом году 
ситуация усугубилась, ведь 
зимой было огромное количе-
ство перепадов температуры. 
Данный процесс приводит к 
деформации верхнего слоя 
дорожного полотна. После 
того как установится соот-
ветствующая температура, 
позволяющая по технологии 
проводить ремонтные рабо-
ты, они будут начаты. Готов-
ность есть и техническая, 
и финансовая. Существуют 
претензии по качеству дорог 
в Рубцовске, и в чем-то они 
обоснованны. Средства го-
роду выделялись достаточно 
серьезные, но они не всегда 
использовались в полной мере 
по-хозяйски. Я дал поручение 
разобраться в ситуации. Что 
касается Барнаула, то мы еже-
недельно встречаемся с гла-
вой администрации города 
Сергеем Дугиным. Вопрос 
состояния дорог находится 
в числе основных.

На медиалоге губернатор 
сообщил, что в утвержденном 

плане дорожных работ есть 
приоритеты. Это реконструк-
ция магистралей, имеющих 
стратегическое значение для 
Алтайского края: участки 
от Барнаула в сторону Кам-
ня-на-Оби, в Павловске, за 
Ребрихой. Большое внимание 
в текущем году уделят рекон-
струкции и капитальному 
ремонту дорог на западе ре-
гиона. В Славгороде, Яровом, 
Кулундинском, Романовском, 
Бурлинском, Завьяловском 
районах. Это та часть края, 
которая сегодня получает 
импульс к развитию своего 
туристического и рекреаци-
онного потенциала. Еще один 
приоритет – школьные марш-
руты и продолжение работ на 
федеральных магистралях.«А »

В крае весенняя охота бу-
дет разрешена только на гуся 
двух видов: гуменника и бе-
лолобого. Глава региона уже 
подписал соответствующее 
постановление.

– Эти два вида являются 
перелетными, не гнездящи-
мися на территории Алтай-
ского края, – сказал он. – На 
уток, боровую дичь, которая 
гнездится в регионе, охота за-

прещена. Мотивы принятия 
такого решения – сохранение 
популяции дичи. Мы прово-
дили консультации с эколо-
гами, охотниками. Принятое 
решение разделяет подавля-
ющее большинство. При бла-
гополучном исходе осеннюю 
охоту также разрешат. Для 
этого примем специальный 
документ в параметрах, соот-
ветствующих прошлому году. 
Таким образом, по возможно-
сти будут учтены интересы 
охотников-любителей.

Ситуация на «Алтайваго-
не» уже не первый раз подни-
мается на медиалоге. Какие 
перспективы у предприятия 
сейчас?

– Мы имеем в целом в 
стране проблемы по отрасли 
транспортного машиностро-
ения, – говорит губернатор. 
– Не случайно на правитель-
ственном уровне предприя-
тия этой сферы попали в груп-
пу стратегически важных и 
им уделяется особое внима-
ние. При нашем активном 
участии под государствен-
ные гарантии «Алтайвагон» 
получил кредит в размере 1,5 
млрд рублей. Это позволило 
ему удержаться на плаву. 
Несмотря на сложнейший 
период, предприятие про-
должает активно работать 
над созданием новых видов 
продукции. Так, разработан 
и прошел сертификацию 
инновационный грузовой 
вагон. «Алтайвагон» делает 
все, чтобы максимально скон-
центрироваться и, после того 
как рынок выйдет из состо-
яния стагнации, закрепить 
свои лидерские позиции. А 
это произойдет. В ноябре про-
шлого года Владимир Путин 
заявил о прекращении прак-
тики пролонгации сроков экс-

плуатации старого подвиж-
ного состава, который ездит 
десятки лет. Таким образом, 
в ближайшее время начнется 
массовая замена подвижно-
го грузового состава. И если 
данное решение совпадет с 
выходом экономики из кри-
зиса, это даст уникальную 
возможность «Алтайвагону» 
преодолеть сложившуюся не-
простую ситуацию. На днях 
я подписал постановление о 
действии программы допол-
нительных мер по снижению 
напряженности на рынке тру-
да в 2016 году. «Алтайвагон» в 
числе предприятий, которые 
получат средства поддержки 
из федерального и региональ-
ного бюджетов.К - -О

На медиалоге глава региона 
прокомментировал итоги вы-
боров в Каменское районное 
собрание депутатов и горсовет 
Камня-на-Оби.

– Мы за то, чтобы в каждом 
муниципалитете сложилась 
эффективная и работоспособ-
ная муниципальная власть, 
– сказал Александр Карлин. – 
Для меня политический окрас 
депутатов не имеет определя-
ющего значения. Главное, с 
какими целями пришли люди 
в представительный орган и 
какой у них потенциал. Будем 
исходить из того, что выбран-
ные депутаты пришли с благи-
ми целями. Мы внимательно 
изучаем состав депутатского 
корпуса. Сегодня ждем начала 
работы представительных ор-
ганов, будем вести консульта-
ции. Катастрофы в Каменском 
районе не произошло. Состав 
представительных органов 
хороший – есть работники об-
разования, здравоохранения. 
Это люди, которых всегда не 
хватает в депутатском сообще-
стве. Мы в крае друг с другом 
не воюем, а сотрудничаем. У 
нас победа есть, но побежден-
ных нет. 

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

В режиме максимальной оперативности П  , 
Распоряжением Президента Российской Федерации за достиг-

нутые трудовые успехи, активную общественную деятельность и 
многолетнюю добросовестную работу Почетной грамотой Прези-
дента Российской Федерации награждена

СТАРОВОЙТОВА Алла Петровна, генеральный директор закры-
того акционерного общества «Алейскзернопродукт» имени С.Н. 
Старовойтова.

Благодарность Президента Российской Федерации объявлена:
КУЦ Надежде Ивановне, главному бухгалтеру акционерного об-

щества «Кипринское», Шелаболихинский район.
ТРУЕВЦЕВОЙ Ольге Николаевне, заведующей кафедрой феде-

рального государственного бюджетного образовательного учреж-
дения высшего образования «Алтайский государственный педаго-
гический университет».

ОФИЦИАЛЬНО

Весенний сев
Россия увеличит площадь посевов на 600 тысяч гектаров.
В текущем году в Минсельхозе России ожидают увеличения 

площади посевов кукурузы (+ 7%), сои (+ 10%), гречихи (+ 4%) и 
ряда других культур. Об этом доложил Александр Ткачёв, ру-
ководитель Минсельхоза, на заседании у премьер-министра. 
Совещание было посвящено началу весенних полевых работ. По 
словам министра, также планируется на 19% нарастить объёмы 
посевов озимого рапса, а зернобобовых – на 6%. В целом площадь 
посевов в российских регионах в этом году увеличится на 600 
тысяч гектаров – до 79,6 миллиона га.

Перекуют рубли на орала
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев утвердил про-

грамму поддержки сельхозмашиностроения на 2016 год.
«В этом году производителям сельхозтехники предусматри-

вается выделить субсидии в сумме почти 10 млрд рублей. Еще 
около 500 млн рублей планируется направить на обновление 
учебной базы сельхозвузов», – сказал премьер на видеоселек-
торном совещании по проведению весенних полевых работ.

Дмитрий Медведев добавил, что «с учетом других средств, 
которые запланированы по различным направлениям в госу-
дарственном бюджете, общая сумма поддержки производителей 
сельхозтехники составит около 20 млрд рублей».

Растениеводство 
или животноводство?

Согласно устоявшемуся мнению, растениеводство более 
привлекательно для мелких сельхозпроизводителей: этот 
вид деятельности требует меньших вложений, которые оку-
паются быстрее, чем инвестиции в животноводство.

Для того чтобы получить прибыль от производства животно-
водческой продукции, требуется значительно больше сил, денег 
и времени. Поэтому животноводческим бизнесом занимаются 
преимущественно крупные хозяйства. Чтобы получить исчер-
пывающую информацию, обратимся к сборнику «Продукция 
сельского хозяйства в 2015 году», подготовленному экспертами 
Росстата.

По данным этого сборника, доля животноводческой продук-
ции в фактических ценах по всем регионам РФ составила 48%, 
продукции растениеводства – 52%. Около 78% всех произведенных 
мелкими хозяйствами товаров – продукция растениеводства. 
При этом 54% от совокупного объема произведенных крупными 
предприятиями АПК товаров – животноводческая продукция.

Кредитная кооперация
У жителей села появилась возможность одолжить деньги 

в кооперативах.
В Елецком районе Липецкой области кредитная кооперация 

развивается быстрыми темпами, здесь успешно действует более 
двух десятков кредитных кооперативов, деятельность которых 
способствует развитию мелких хозяйств. С начала 2016 года 
данные финансовые организации выдали займов на сумму 7 
млн рублей, сообщает агентство «АгроФакт».

Владимир Петров из села Пищулино: «Решил заняться жи-
вотноводством, а это требует средств. Кредитный кооператив 
нашего сельсовета согласился выделить мне 150 тысяч рублей, 
каждый месяц надо возвращать по 15 тысяч. Для меня это при-
емлемый вариант».

Наталья Токарева, глава кредитного кооператива Пищулин-
ского сельсовета: «К нам приходит много людей, в основном 
пенсионеры. Иногда им требуется незначительная сумма – всего 
1 тысяча рублей до пенсии. Между тем в банке им даже 1 тысячу 
не выдадут. Мы выдаем займы под 15%, к нам можно прийти в 
любое время, мы расположены по соседству с каждым ЛПХ».

Евгений Третьяков, замглавы местной администрации: «У 
нас в районе проживают 30 тысяч человек, из них половина 
– в трудоспособном возрасте. При этом 5 тысяч не заняты в 
экономике региона, они, по всей видимости, ведут подсобное 
хозяйство, занимаются выращиванием свиней, птицы, КРС, 
продают свою продукцию на рынке. Чтобы эти люди могли рас-
ширить производство, мы и развиваем кредитную кооперацию».

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил
 Олег АНТОНОВ

АГРОВЕСТИ

КРАТКО

БАРОМЕТР
Боры Алтая надо спасти
С 1 февраля 2016 года в 
крае введен режим по-
вышенной готовности 
на территории 17 ад-
министративных райо-
нов в связи со вспышкой 
массового размножения 
вредителей леса.

Директор центра защиты 
леса Алтайского края – филиа-
ла федерального учреждения 
«Рослесозащита» Александр 
ЗВЕРЕВ рассказал «Алтайской 
правде»:

– Выделено на истреби-
тельные мероприятия пока 
100 миллионов рублей, в на-
стоящее время эти средства 
распределены до рубля. Про-
должается изготовление лепи-
доцида. Для обработки лесных 
насаждений его потребуется 
более 700 тысяч литров.

Обработка начнётся в 
третьей декаде мая – первой 
декаде июня. Планируется 
две недели мая заниматься 
истреблением шелкопряда-мо-
нашенки и две недели июня 
– сосновой совкой. Причём 
подвергаться обработке бу-
дут самые уязвимые участ-
ки. Освободить от вредных 
организмов весь заражённый 
лес – нет средств.

Для предотвращения ко-
лоссальных экономических 
и экологических последствий 
нынешней весной в крае надо 
провести истребительные 
мероприятия на 227 тысячах 
гектаров в Волчихинском, Но-
вичихинском, Павловском, Ре-
брихинском, Ларичихинском, 
Озерском, Кулундинском, Ба-
евском и Панкрушихинском 
лесничествах. Вот на них и 
просит край 335 миллионов 
рублей. А на 100 миллионов, 
которые пришли, можем об-
работать только 94 тысячи 
гектаров.Е  

– На днях, как хотелось на-
деяться, решится в Рослесхо-

зе вопрос о финансировании 
недостающих 235 миллионов 
рублей. Об этом хлопочут пер-
вые лица края, всеми силами 
старается обратить внимание 
на нашу беду губернатор. По-
стоянно информируют Москву 
о ситуации заинтересованные 
в спасении лесов структуры: 
Главное управление природ-
ных ресурсов, центр защиты 
леса и другие.С   

Истребительные мероприя-
тия начнутся после весеннего 
контрольного обследования, 
которое будет проведено на 
всех 227 тысячах гектаров, в 
конце апреля – начале мая. 
Тогда станет ясно, как перези-
мовал вредитель, где находят-
ся наиболее опасные места.

При осеннем обследовании 
2015 года гибели насаждений 
лесопатологами не зарегистри-
ровано. Необходимо присталь-
но наблюдать за популяциями 
вредных организмов на всей 
территории и при необходи-
мости назначить истребитель-
ные мероприятия на 2017 год.П    

– Всё началось с 2013 года, 
когда проявились очаги совки 
и шелкопряда-монашенки. За 
их развитием, как и положе-
но, велось наблюдение. В 2014 

году осенние лесопатологиче-
ские обследования показали, 
что значительные поврежде-
ния нанесены на небольших 
участках, но зимующий запас 
популяции местами превос-
ходил критическую числен-
ность в 6 раз. Ограниченное 
финансирование позволило 
провести мероприятия по 
локализации и ликвидации 
очагов на площади 14 тысяч 
гектаров. В течение вегета-
ционного периода 2015 года 
произошло резкое увеличение 
поврежденных насаждений – 
более чем в 4,5 раза. Вспышка 
массового размножения совки 
сосновой и шелкопряда-мона-
шенки приняла пандемиче-
ский характер.

Подобные вспышки, раз-
вивающиеся на территории 
нескольких субъектов в гра-
ницах определенных геогра-
фических зон, возникали в 
течение последних 50 лет 
трижды. В 1973 году, когда 
площадь очагов в ленточных 
и приобских борах края до-
стигала 490 тысяч гектаров, в 
1980-м – 97 тысяч гектаров, в 

2003 году – 315 тысяч гектаров.
Минувшей осенью лесопа-

тологическими обследовани-
ями были охвачены более 600 
тысяч гектаров сосновых 
насаждений, в том числе в 
Алеусской, Кулундинской, 
Касмалинской и Барнаульской 
боровых лентах, Андронов-
ском и Корниловском остров-
ных борах, а также частично 
в Озерском и Ларичихинском 
лесничествах, расположенных 
в зоне приобских боров.Г   

– Сильно повреждены со-
сняки в Волчихинском, Но-
вичихинском лесничествах, 
а также по южной кромке 
Кулундинской ленты. В Ка-
смалинской боровой ленте 
вспышкой массового размно-
жения совки сосновой охва-
чено более 150 тысяч гекта-
ров. В 2015 году пострадали 
сосняки в Волчихинском, Но-
вичихинском, Ребрихинском 
и Павловском лесничествах 
на 129 тысячах гектаров. По 
результатам осенних лесопа-

тологических обследований 
установлено, что высокая чис-
ленность насекомого-вредите-
ля создаст угрозу поврежде-
ния насаждений в 2016 году 
на 107 тысячах гектаров.

Кулундинская лента. Гусе-
ницы повредили бор с южной 
стороны ленты до 70%. В сере-
дине – около 25%.

В Корниловском и Андро-
новском островных борах, 
отнесенных к Баевскому 
лесничеству, сформировался 
комплексный очаг массового 
размножения совки сосновой 
и шелкопряда-монашенки.

В Алеусской боровой лен-
те в течение вегетационного 
периода 2015 года гусеницы 
шелкопряда-монашенки по-
вредили лишь отдельные 
участки, но при благоприят-
ных условиях в вегетацион-
ный период 2016 года участки 
боровой ленты будут сильно 
повреждены.

В Приобской зоне массо-
вое размножение шелкопря-
да-монашенки охватило часть 
Озерского и Ларичихинского 
лесничеств.

При этом не будем забы-
вать, что в борах высок есте-
ственный запас стволовых 
вредителей. Сосняки ос-
лаблены ими в 2013 – 2015 
годах. И уже в начале мая 
вновь подвергнутся напа-
дению. Без своевременной 
помощи человека, плани-
рования и проведения са-
нитарно-оздоровительных 
мероприятий, произойдет 
концентрация, многократ-
ное увеличение численно-
сти и распространение этих 
вторичных вредителей на 
окружающие насаждения. 
Это вызовет вторую волну 
усыхания лесов, ухудшения 
их санитарного и пожарного 
состояния.А     

– Обнаружены очаги непар-
ного шелкопряда в массивах 
Знаменского, Баевского и Пан-
крушихинского лесничеств. 
Информация о поврежде-
нии березняков получена из 
Бобровского, Петровского, 
Кулундинского лесничеств. 
В конце июля – августе про-
шлого года отмечен массо-
вый лет бабочек непарника 
в Солтонском и Фрунзенском 
лесничествах.

А полиграф уссурийский 
осел в пихтачах Салаирско-
го кряжа и предгорной зоны 
Алтая. В 2015 году увеличения 
площади усыхания пихтовых 
насаждений от повреждения 
полиграфом не произошло. 
Благоприятные погодные 
условия последних двух ве-
гетационных периодов способ-
ствовали повышению устой-
чивости пихты к заселению 
стволовыми вредителями и 
естественному затуханию оча-
гов. Проводятся выборочные 
санитарные рубки. Древесина 
сжигается, чтобы уничтожить 
полиграфа на месте, её не бе-
рут даже на дрова.

Людмила ИЗВЕКОВА

По словам главы региона, из опыта 2014 года были сделаны выводы.

Александр Зверев.

Леса края – национальное достояние.
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За особые заслуги
Сенатор от Алтайского края Сергей Белоусов награжден 

орденом Дружбы.
31 марта 2016 года президент России Владимир Путин 

подписал указ о награждении «за активную законотворче-
скую деятельность и многолетнюю добросовестную работу» 
Белоусова Сергея Владимировича, члена Совета Федерации 
Федерального собрания Российской Федерации от Алтайского 
края, заместителя председателя Комитета Совета Федерации по 
аграрно-продовольственной политике и природопользованию, 
орденом Дружбы.

Орден Дружбы – государственная награда Российской Фе-
дерации. Им награждаются россияне, а также граждане ино-
странных государств за особые заслуги в укреплении мира, 
дружбы, сотрудничества и взаимопонимания между народами, 
за плодотворную деятельность по сближению и взаимообога-
щению культур наций и народностей.

Константин СОМОВ

Турнир в честь ветерана
В райцентре Михайловское в четвертый раз прошел тур-

нир по футзалу среди детских команд. Организован он был 
доктором экономических наук Алексеем Сучковым в честь 
живой легенды михайловского спорта Анатолия Мартынова. 
Одно время они оба играли в футбол в одной команде.

Мартынов был бессменным капитаном сборной района, которая 
удачно выступала в крае и за его пределами. Успешным был рост 
и его воспитанников. Мальчишки уходили от него в классные 
команды, некоторые становились потом мастерами спорта.

Нынешний турнир стал межрайонным, потому что в нем 
участвовала команда из соседнего райцентра – Волчихи. Она-то 
и стала открытием турнира. В финальном поединке с большим 
счетом обыграла хозяев – команду из михайловской средней 
школы № 1. 

Николай ГУРТЕНКО
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РАСХОДОВ БЮД
ЖЕТА КРАЯ 
НАПРАВЛЕНО НА 
СОЦИАЛЬНУЮ 
ПОЛИТИКУ

70 %

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Денисюк Н.С. (квалификационный ат-

тестат № 22-11-291, почтовый адрес: 656067, г. Барнаул, ул. Попо-
ва, 206-б, офис 305, тел. 8 (3852) 45-23-20, эл. почта: nata772602@
yandex.ru) подготовлен проект межевания земельного участка, вы-
деленного в счет земельных долей из земельного участка с када-
стровым номером 22:49:030005:1515, расположенного примерно в 
4000 м от ориентира по направлению на северо-запад от жилого 
дома по адресу: Россия, Алтайский край, Топчихинский район, 
п. Кировский, ул. Новая, 3:

1. площадью 1086,8871 га (193/364 доли) с/угодий, находящих-
ся примерно в 4000 м по направлению на северо-запад от жилого 
дома, расположенного по адресу: Алтайский край, Топчихинский 
район, п. Кировский, ул. Садовая, 18. Заказчиком является: Янцен 
Валерий Андреевич (почтовый адрес: Алтайский край, Топчихин-
ский район, п. Кировский, ул. Садовая, 25, телефон 8 (385-52) 2-93-
45).

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, п. Кировский, ул. Садовая, 25. 
Возражения направлять в течение 30 дней после публикации из-
вещения по адресу: 656067, г. Барнаул, ул. Попова, 206-б, офис 305.

Комитет администрации Алтайского края по финансам, нало-
говой и кредитной политике выражает соболезнование Трубецкой 
Юлии Юрьевне по поводу смерти её отца

СБИТНЕВА
Юрия Антоновича.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Денисюк Н.С. (квалификационный ат-

тестат № 22-11-291, почтовый адрес: 656067, г. Барнаул, ул. Попова, 
206-б, офис 305, тел. 8 (3852) 45-23-20, эл. почта: nata772602@yandex.
ru) подготовлен проект межевания земельного участка, выделен-
ного в счет земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 22:16:000000:28, расположенного по адресу: Россия, Ал-
тайский край, Калманский район, земли совхоза «Шиловский», 
площадью 64,2222 га (1734 б/га) с/угодий, находящихся примерно 
в 1840 м по направлению на юго-восток от жилого дома, располо-
женного по адресу: Алтайский край, Калманский район, п. Иванов-
ка, ул. Ивановская, 29. Заказчиком является Балакирев Олег Вале-
рьевич (почтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Чкалова, 
д. 251, телефоны: 65-13-25, 38-44-54), действующий в интересах Тру-
шенко С.В.,  Трушенко В.А., Савченко В.М., Иванова В.И., Фатеева 
В.Г., Ворониной Н.Н.

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Алтай-
ский край, Калманский район, с. Калманка, ул. Ленина, 18. Возра-
жения направлять в течение 30 дней после публикации извеще-
ния по адресу: 656067, г. Барнаул, ул. Попова, 206-б, офис 305.

Объявление
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– судебный участок Курьинского района Алтайского края – ми-
ровой судья;

– судебный участок № 1 Мамонтовского района Алтайского края 
– мировой судья;

– судебный участок № 2 г. Новоалтайска Алтайского края – ми-
ровой судья.

Заявления от претендентов на указанные должности и документы, 
установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 15 апреля 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел зе-
мельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Зяблов Андрей Дмитриевич, Алтайский край, 
Бийский район, с. Первомайское, ул. Октябрьская, д. 4, кв. 2, тел. 
8-905-987-4387. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:07:190001:151, расположенного по адресу: Алтайский край, Бы-
строистокский район, в 3,5 км по направлению на север от с. Ново-
покровка. Кадастровый инженер: Колегаева Мария Юрьевна, ква-
лификационный аттестат № 22-13-62, адрес: 658080, Алтайский 
край, г. Новоалтайск, ул. Космонавтов, 7 – 77, тел. 8-913-273-77-80, 
эл. почта: maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публи-
кации извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел зе-
мельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Зяблов Андрей Дмитриевич, Алтайский край, 
Бийский район, с. Первомайское, ул. Октябрьская, д. 4, кв. 2, тел. 
8-905-987-4387. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:07:000000:11, расположенного по адресу: Алтайский край, Бы-
строистокский район, с. Приобское, земли АО «Приобское». Ка-
дастровый инженер: Колегаева Мария Юрьевна, квалификаци-
онный аттестат № 22-13-62, адрес: 658080, Алтайский край, г. Но-
воалтайск, ул. Космонавтов, 7 – 77, тел. 8-913-273-7780, эл. почта: 
maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публи-
кации извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

  Утерянный аттестат серии А 
№ 0012598 о среднем образова-
нии, выданный МОУ «СОШ № 7» 
г. Барнаула в 1996 г. на имя Кузне-
цовой Елены Николаевны, счи-
тать недействительным.

Продаю цыплят бройлер-
ных и несушку.
8-903-912-6000.
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Продаю 2-месячных 
поросят.

8-903-073-3131.
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Раскрытие информации АО «СК Алтайкрайэнерго »
Структура и объем затрат на производство и реализацию товаров 

(работ, услуг) и годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а 
также аудиторское заключение (согласно п. 9 а, б Постановления 
Правительства РФ от 21 января 2004 г. N 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами оптового и 
розничных рынков электрической энергии») размещены на офи-
циальном сайте компании www.sk-altke.ru в разделе Раскрытие 
информации 2016 – 2015 год.
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Продаю трактор Т-16, 1992 
года выпуска, отс, в комплек-
те с погрузчиком-стогометом 

и тележку-полуприцеп. 
Цена 195000 рублей.
Тел. 8-929-396-9824.

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

  Куплю мёд. 8 (3852) 57-01-27.

ТРЕБУЕТСЯ ПЧЕЛОВОД
з/п 30 тыс. руб. 

Можно без опыта 
(Усть-Калманский район).

Тел. 8-913-210-3811. Ре
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Объявление ОАО «Лакт»
Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Геннадий 

Владимирович (656023, г. Барнаул, пр. Космонавтов, 6-б, оф. 7, а/я 
3844, тел. 8 (3852) 345-551, voinov_2007@mail.ru) сообщает, что повтор-
ные торги по продаже дебиторской задолженности ОАО «Лакт» (ОГРН 
1022201535454, ИНН 2224003273; адрес: 656002, Алтайский край, 
г.  Барнаул, ул. 1905 года, 25; р/c 40702810618000000294 в Сибирский 
филиал АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/с 30101810101730000756, БИК 
040173756), назначенные на 30.03.2016 г., признаны несостоявшимися 
в связи с отсутствием участников. 

Изменение
к извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда», 

№  109 от 21 апреля 2011 года; изменению, опубликованному в 
газете «Алтайская правда», № 367 от 22 ноября 2011 года; измене-
нию, опубликованному в газете «Алтайская правда», № 246 от 31 
декабря 2015 года, данному дольщиками АО «Новопокровское» Бы-
строистокского района Алтайского края. Следует исключить 
фамилии дольщиков: Евсина Н.М. Добавить фамилии следующих 
дольщиков: Ногина Т.Н., Стрекалов М.А. Вместо слов «Ногин Ю.И. 
(3 доли)» читать: «Ногин Ю.И. (2 доли)».

.СИТУАЦИЯ.
Перегруз не пройдёт
С 1 по 30 апреля в Ал-
тайском крае вводят 
весовые ограничения на 
передвижение больше-
грузов по региональным 
трассам. Из-за обильно-
го снеготаяния именно 
в апреле дорожное по-
лотно страдает больше 
всего.

По краевому постановле-
нию, если нагрузка на ось ав-
томобиля превышает 6 тонн, 
то без специального разре-
шения на перегруз водителя 
оштрафуют.Ч   

На территории края ра-
ботают четыре мобильных 
пункта весового контроля и 
один стационарный – на новом 
мосту через Обь в Барнауле. 
На нем 30 марта и побывал 
корреспондент «АП». Стаци-
онарный пункт оборудован 
монитором, данные на него 
подаются в процессе взвеши-
вания каждого автомобиля. 
Машины въезжают на весы, и 
если есть перегруз, то данные 
о нем поступают на компью-
тер контролёра.

– Вот видите,  перегруз 
по осям выделен на экране 
жирным шрифтом. По полу-
ченным данным мы делаем 
предварительный расчет 
нанесенного дорогам края 
ущерба исходя из расстоя-
ния, которое было преодо-
лено машиной, например, из 
Новоалтайска до Барнаула. 
Затем, если у водителя нет 
спецразрешения, сотруд-
ником ГИБДД составляется 
акт об административном 
нарушении. Не попадают 
под весенние ограничения 
машины, перевозящие про-
дукты питания, животных, 
лекарства, семена, почту, 
ГСМ, оборудование для нужд 
МЧС. Многие водители, ра-
ботающие на «Тонарах», не 

попадающие под льготные 
условия, уходят в апреле в 
отпуск, поскольку гонять 
полупустые самосвалы невы-
годно. Хотя есть исключения 
из правил, по личному распо-
ряжению губернатора края 
на одного из перевозчиков 
края не распространяются 
ограничения. Предприни-
матель побывал на личном 
приеме у Александра Карлина 
и попросил освободить его от 
6-тонного запрета, посколь-
ку он многодетный отец, у 
него в семье 10 детей, – по-

ясняет ведущий инженер по 
эксплуатации поста весового 
контроля Борис Сидоренко.

Нам удалось побеседовать 
с водителем большегруза, 
который в апреле собрался 
в отпуск.

– Я перевожу на машине в 
течение года грузы весом 40 
тонн, по введенным весной 
ограничениям должен буду 
возить 20 тонн. А это невы-
годно, затраты на доставку не 
оправдаются. Но, несмотря на 
это, ввод ограничений счи-
таю справедливым – трассу 

поберечь нужно. Да я уже 
и привык в апреле отпуск 
брать, стараюсь в это время 
машину как следует к лету 
подготовить, – пояснил нам 
водитель «Тонара» Владимир 
Набока.

П  
– Ежегодно в этот период 

мы вводим весовые ограниче-
ния, водители к ним уже при-
выкли. Самые проблемные 
трассы края: Троицкое – Це-
линное, Рубцовск – Угловское 
– Михайловский, Бийск – Мар-
тыново – Кузедеево… А вооб-
ще, у нас 16 тысяч километров 
региональных дорог, и нужно 
постараться по максимуму их 
сохранить. Нарушителям вве-
денного ограничения грозят 
штрафы, их размер зависит от 
степени перегруза, на физиче-
ские лица – от 1 до 10 тысяч 
рублей, на должностных лиц 
– от 10 до 50 тысяч рублей, на 
юридические лица – от 50 до 
500 тысяч рублей, – рассказал 
начальник отдела эксплуата-
ции постов весового контро-
ля КГКУ «Алтайавтодор» Олег 
Семенов.

По его словам, не все пред-
приниматели соблюдают 
ограничения. Иногда сиюми-
нутная выгода заставляет их 
идти на нарушения. В апреле 
прошлого года было составле-
но 635 актов о превышении 
установленных ограничений, 
сумма выписанных штрафов 
исчисляется 4 миллионами 
рублей.

Превышают весовой кон-
троль большегрузы и вне ве-
сенних ограничений, когда 
нагрузка на ось составляет 
до 10 тонн. За два месяца 2016 
года составлено 459 актов, сви-
детельствующих о перегрузе, 
выписано штрафов на сумму 
483 тысячи рублей.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА
Фото предоставлено 

пресс-службой Главстроя

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Неизменно на контроле
Депутаты Алтайского 
краевого Законодатель-
ного Собрания подво-
дят итоги 2015 года. 
О значимых решениях 
минувшего года и о за-
дачах 2016-го расска-
зывает депутат по 22 
округу (Индустриаль-
ный район Барнаула), 
заместитель предсе-
дателя комитета АКЗС 
по здравоохранению и 
науке, член фракции 
«Единая Россия» Нико-
лай Якушев.

– Николай Николаевич, 
прошел еще один год ва-
шей работы в составе 
Законодательного Со-
брания шестого созыва. 
Что удалось сделать в 
рамках законопроектной 
и контрольной деятельно-
сти в 2015 году?

– В 2015 году состоялось 11 
сессий АКЗС. В числе законов, 
принятых по инициативе и 
при поддержке фракции «Еди-
ная Россия», закон Алтайского 
края «О статусе «дети войны». 
В канун 70-летия Великой По-
беды назрела необходимость 
обратить внимание на поколе-
ние, которое сегодня нужда-
ется не только в правовой и 
социальной защите, но и в 
моральной поддержке и ува-
жительном отношении ко все-
му, что довелось пережить им, 
будучи еще детьми, в военные 
годы. Согласно закону статус 
«дети войны» устанавливается 
для граждан, родившихся в 
период с 1 января 1928 года 
по 3 сентября 1945 года и про-
живающих в Алтайском крае.

Были разработаны по-
правки в краевой закон «О 
регулировании отдельных 
отношений в сфере рознич-
ной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции». Ситуация, в которой 
ряд предприятий торговли 
нашли возможность обходить 

запрет на ночную продажу ал-
коголя, получила широкий об-
щественный резонанс. В мою 
общественную приемную ре-
гулярно поступали жалобы на 
шум, беспорядок, нарушение 
санитарных условий вокруг 
таких псевдобаров.

Поправками в закон с 1 
июля 2016 года вводятся до-
полнительные ограничения, 
которые не позволяют этим 
предприятиям работать в 
прежнем режиме, имитируя 
услуги кафе или баров. Рознич-
ная продажа алкоголя будет 
ограничена с 21 до 9 часов 
во всех предприятиях обще-
ственного питания, располо-
женных в многоквартирных 
жилых домах и пристройках 
к ним. Исключения будут ка-
саться добросовестных пред-
приятий, которые отвечают 
следующим условиям: они 
будут отнесены к категории 
«ресторан» или «кафе», в поме-
щении для обслуживания по-
сетителей будет шесть и более 
столов, 24 и более посадочных 
мест, зал предоставления ус-
луг общественного питания не 
размещен в одном помещении 
с залом розничной торговли 
и вход для покупателей орга-
низован не со стороны подъ-
езда дома. В окончательной 
редакции они были приняты 
уже в этом году, на мартовской 
сессии АКЗС.

Большая работа проведена 
по подготовке и принятию за-
кона «О краевом бюджете на 
2016 год». Отмечу, что подготов-
ка краевого бюджета ежегодно 
ведется с учетом мнений нас, 

депутатов-одномандатников, 
по итогам анализа предложе-
ний по округам. Бюджет со-
храняет свою социальную на-
правленность. Доля расходов, 
направленная на социальную 
политику, составляет почти 
70% расходов бюджета.

В феврале 2015 г. прошел 
«круглый стол» «Алкоголь и 
здоровье человека», организо-
ванный комитетом по здраво-
охранению и науке по иници-
ативе председателя комитета 

Александра Федоровича Лазаре-
ва и фракции «Единая Россия». 
В его работе приняли участие 
депутаты АКЗС, представите-
ли широкого круга профиль-
ных ведомств, медицинские 
работники, правоохранители, 
общественные деятели. В сен-
тябре провели расширенное 
совещание по теме «О ходе ре-
ализации государственной 
программы Алтайского края 
«Здоровое питание населения 
Алтайского края» на 2013 – 2017 
годы. В октябре состоялось засе-
дание «круглого стола» по теме 
«Состояние здоровья сельских 
жителей и специалистов сель-
ского хозяйства в Алтайском 
крае».

– Одно из значимых на-
правлений вашей работы 
– в качестве председателя 
комитета по социальной 
политике и здравоохра-
нению Палаты молодых 
законодателей при Совете 
Федерации Федерального 
собрания РФ. Каким стал 
2015 год в работе на фе-
деральном уровне?

– Насыщенным в плане ме-
роприятий и событий. Я во-
шел в состав рабочей группы 
по разработке Федерального 
закона «Об обращении меди-
цинских изделий на террито-
рии РФ» и внес предложение 
предусмотреть перечень жиз-
ненно важных медизделий, 
цена на которые жестко ре-
гламентируется государством, 
по аналогии с жизненно важ-
ными лекарственными пре-
паратами.

В марте 2015 года мы от ко-
митета обратились в Прави-
тельство РФ с предложением 
дополнить Перечень лекарств, 
подлежащих предметно-коли-
чественному учету в Российской 
Федерации, – дополнительно 
включить в него сильнодейству-
ющие обезболивающие препа-
раты (так называемые аптечные 
наркотики). Необходимо, чтобы 
их продавали в аптеках строго 
по рецепту, тем самым хотя бы 
частично ограничить к ним до-
ступ для молодежи.

В условиях непростой эко-
номической ситуации важно 
было не допустить значитель-
ного роста цен на лекарствен-
ные препараты. В марте 2015 
года по нашей инициативе и 
при поддержке партии «Еди-
ная Россия» был проведен мо-
ниторинг цен на лекарства в 
аптеках края. С участием по-
лиции и Роспотребнадзора мы 
организовали рейд по выстав-
кам-продажам «чудо-лекарств» 
для пенсионеров, которые 
якобы лечат от любой болез-
ни. По результатам рейда дея-

тельность распространителей 
была пресечена, возбуждено 
уголовное дело.

В декабре в Совете Федера-
ции прошел «круглый стол» 
«Кадровое обеспечение здра-
воохранения. Устранение 
кадровых дисбалансов в от-
расли» с участием сенаторов, 
депутатов Госдумы, представи-
телей профильных ведомств 
и министерств. Я рассказал 
коллегам об опыте реали-
зации программ «Сельский 
фельдшер» и «Земский доктор». 
Предложения по этим про-
граммам вошли в итоговую 
резолюцию. По «Земскому док-
тору» предлагается увеличить 
возраст участников до 50 лет и 
включить в программу малые 
города. Учитывая сложность 
наполнения бюджетов субъ-
ектов РФ, было предложено 
изменить пропорцию финан-
сирования программы: 70% 
– средства ФФОМС, 30% – сред-
ства бюджетов субъекта РФ.

– Что касается работы на 
округе, с какими вопросами 
чаще обращались избира-
тели в 2015 году?

– В первую очередь жители 
округа идут в общественную 
приемную депутата в Инду-
стриальном районе, но я при-
нимаю также и в краевой при-
емной председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медве-
дева. За год к нам поступило 
более ста обращений граждан. 
Большинство вопросов касает-
ся проблем здравоохранения, 
образования, предоставления 
услуг ЖКХ, транспортного со-
общения, состояния придо-
мовых дорог, газификации, 
вопросов водоснабжения, ко-
торые особенно актуальны для 
Новосиликатного и сельских 
территорий округа.

Жители поселка Власиха 
обращались по поводу сохра-
нения узла почтовой связи и 
паспортно-визовой службы. 
Традиционно много вопросов 
касается здравоохранения. Жи-
тели спрашивали о записи к 
узким специалистам, о зубо-

протезировании, о кадровых 
проблемах поликлиники № 12. 
Также я оказал содействие в ре-
шении вопроса по сохранению 
аптечного пункта для жителей 
поселков Спутник и Авиатор. 
Большое спасибо хотелось бы 
сказать за совместную работу 
органам территориального об-
щественного самоуправления, 
администрации Индустриаль-
ного района, Новосиликатному 
территориальному управле-
нию Власихинской сельской 
администрации.

– Николай Николаевич, ре-
шение каких вопросов вы 
считаете приоритетным 
в наступившем 2016 году?

– В первую очередь это 
развитие транспортной и со-
циальной инфраструктуры 
Индустриального района го-
рода. Приоритетным является 
строительство нового здания 
поликлиники для наших но-
вых микрорайонов. Участок 
под застройку уже выбран. На 
данном этапе проектирования 
поликлиники разработаны 
варианты планировок меди-
цинского учреждения.

В сфере образования оста-
ются обращения по предо-
ставлению мест в детские 
сады, вдобавок появилась 
другая проблема – нехватка 
мест и в школах, были вопро-
сы по предоставлению мест 
первоклассникам в школе № 
98. Необходимо либо строи-
тельство нового здания для 
начальной школы, либо при-
стройка к уже действующему 
зданию.

Вопросы содержания и 
асфальтирования дорог и 
придомовых территорий в 
частности, ул. Мамонтова у 
меня на контроле. В летний 
период будет проведен ремонт 
дорожного полотна. Я же в 
свою очередь и в дальнейшем 
продолжу начатое с еще боль-
шей отдачей сил и энергии, 
отстаивая интересы избирате-
лей, изыскивая возможности 
поддержки населения.

Дмитрий ЗАЛЕСОВ

СПРАВКА
Специальное разрешение выдается на 10 поездок и 
стоит 1600 рублей. Для получения разрешения води-
телям нужно обращаться в г. Барнаул, на ул. Ползу-
нова, 57-а. Телефон для справок: 8(3852) 63-43-21.

Большегрузам в апреле работать невыгодно.

Данные о перегрузе поступают на компьютер.
Олег Семенов рассказал 
о весенних ограничениях.
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.КРАТКО.
Не последние 
электрички

Руководство компании 
«РЖД» приняло решение 
о приобретении двух элек-
тропоездов переменного 
тока серии ЭД9Э для экс-
плуатации в Алтайском 
крае. Об этом губернатор 
Александр Карлин заявил 
30 марта в ходе медиалога. 
Новые электрички попол-
нят парк «Алтай-Пригоро-
да» в этом году. Накануне 
в адрес главы региона по-
ступило письмо от прези-
дента компании «Россий-
ские железные дороги» 
Олега Белозерова.

Принимая во внимание 
многолетние партнерские 
отношения между Алтай-
ским краем и «РЖД», в том 
числе обеспечение полной 
компенсации из краевого 
бюджета выпадающих дохо-
дов компании «Алтай-При-
город», возникающих из-за 
госрегулирования тарифа на 
перевозку, руководство «Рос-
сийских железных дорог» 
приняло решение предоста-
вить для эксплуатации на 
территории нашего региона 
новые шестивагонные элек-
тропоезда взамен заплани-
рованных к исключению из 
парка в 2016 году в связи с 
окончанием срока службы.

«Мы рассчитывали, что 
нам предоставят один но-
вый электропоезд для при-
городных перевозок. Однако 
благодаря сложившимся у 
региона с «РЖД» долговре-
менным взаимоуважитель-
ным и взаимовыгодным 
отношениям, по словам 
президента компании, Ал-
тайскому краю выделят два 
новых электропоезда. У нас 
все нормально с пригород-
ным сообщением – это одно 
из оснований предоставле-
ния нам бонусов», – пояснил 
Александр Карлин.

С 1999 года для Алтайско-
го края приобрели 13 соста-
вов для перевозки пассажи-
ров на общую сумму почти 
1,5 млрд рублей.
Евгения ЕПАНЧИНЦЕВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МАСТЕРА

ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА

Ксения Олейник рискнула создать 
в Заринске индустрию детских развлечений.В день открытия «ЖирафУса».

Игровая комната таит много сюрпризов.

Ничего подобного в 
Заринске ещё не было. 
«ЖирафУс» – един-
ственная в городе 
игровая комната с ба-
тутом, лабиринтом, 
сухим бассейном и дру-
гими развлечениями, 
которые так нравятся 
детям.

А для мам и пап – возмож-
ность временно оставить ма-
лыша под присмотром. Пока 
ребёнок получает удоволь-
ствие от игры и общения, мож-
но посвятить время домашним 
делам, шопингу или спорту.

Но этот проект не огра-
ничивается рамками одной 
игровой комнаты. «ЖирафУс» 
таит в себе много сюрпризов.

Например, экспресс-по-
здравление, аквагрим, 
«праздник в коробке»... Или 
тематический день рожде-
ния, декорированный в сти-

ле любимого мультфильма, 
морской вечеринки, сказоч-
ного бала и др. Оформляется 
уголок для фотографирова-
ния, приглашается анима-
тор, накрывается красивый 
стол... Задача родителей лишь 
принести угощения. И неза-
бываемый праздник готов!

Автор проекта – Ксения 
Олейник, профессиональ-
ный режиссёр, начинающая 
бизнес-леди, счастливая 
жена и мама.О  С   П

Ещё в школе Ксюша зани-
мала активную творческую 
позицию. В 10 лет получила 
первую роль на новогоднем 
спектакле – сыграла Эскимо-
са. Занималась в фольклор-
ном ансамбле «Рябинушка» 
при центре детского творче-
ства, участвовала в профиль-
ных лагерях, в городской 
команде КВН...

Восемь лет назад окончи-
ла Алтайскую государствен-
ную академию культуры и 
искусств, режиссёр театра-
лизованных представлений 
и праздников, работает в 
заринском ДК «Строитель».

С тех пор Ксению Олей-
ник часто можно увидеть в 
качестве ведущей на различ-
ных концертах и городских 
массовых мероприятиях. 
Вот уже несколько лет она 
руководит молодёжным 
театром «Зеркало». При её 
участии в городе проходят 
благотворительные акции. 
Ксения – главный инициа-
тор и режиссёр уже ставшего 
традиционным в Заринске 
парада колясок.

Праздники – её стихия. И, 
действительно, эту заводилу с 
рыжей копной волос и искря-
щимися зелёными глазами 
сложно представить в роли 
скучной офисной единицы.

Зато ей уютно в образах 
сказочной Феи, озорной Кло-
унессы, хитроумного Пирата 
и технически подкованной 
Симки-фиксика... Большин-
ству жителей города Ксения 
Олейник знакома по живому 
воплощению мультяшных 
персонажей, в виде которых 
она приходит в гости на дет-
ские дни рождения.О   

– Аниматор – это смесь ак-
тёрского мастерства и импро-
визации. Но главное – детский 
аниматор должен сам быть 

немного ребёнком в душе, – 
поясняет моя собеседница.

Все её новые программы 
рождаются в январе – со 
дня рождения сына. Снача-
ла праздник пробуют дома, 
потом запускают в массы.

Устину восемь лет, и он 
часто выступает вместе с 
мамой. В арсенале семейного 
дуэта Олейник – несколько 
костюмов, которые смастери-
ли своими руками, а также 
разнообразные оригиналь-
ные авторские сценарии.

Несмотря на то, что в 
данный момент Ксения на-
ходится в отпуске по уходу 
за маленькой дочкой Алисой, 
дома ей не сидится.

– Я давно мечтала открыть 
такое место в городе, где ре-
бятишки могли бы вволю 
повеселиться и поиграть. И 
главными вдохновителями 
для меня были мои дети, – 
признаётся она. – Мы долго 
думали, как назвать наш про-
ект. Остановились на жирафе, 
потому что это необычное и 

позитивное животное. Он сам 
по себе очень яркий и карика-
турный – оранжевый, пятни-
стый, с длинной шеей, фиоле-
товым языком… Воплотить 
визуальный образ в жизнь нам 
помогло брендинговое агент-
ство Ingoma Fab, разработав 
наш фирменный стиль.

Мысль о «ЖирафУсе» при-
шла три года назад. Всё это 
время Олейники копили 
средства – откладывали 
декретные деньги, компен-
сацию с ипотеки, доходы 

от деятельности Ксении в 
качестве аниматора...П  

Ксения Олейник – кладезь 
идей и вдохновения. Как при-
знаётся сама, все её мечты 
не могут уместиться на 36 
квадратных метрах, которые 
она арендует для «ЖирафУса» 
в торговом центре «Палата».

– Мы делаем только пер-
вые шаги. В будущем, воз-
можно, создадим семейный 
развлекательный центр, дет-
ское кафе… Хочется, чтобы 
«ЖирафУс» подрос, – делится 
планами его хозяйка. – Уже 
в ближайшее время у нас 
откроется школа для роди-
телей по принципу передачи 
«Школа доктора Комаровско-
го» – по определённым дням 
в «ЖирафУсе» будет консуль-
тировать известный в городе 
педиатр Светлана Хижняк.

Запуская в период эконо-
мического кризиса проект, в 
который вложено немало сил 
и средств (стоимость одного 
только лабиринта – 145 ты-
сяч рублей, недешева и арен-
да помещения), начинающий 
предприниматель Ксения 
Олейник даже не задумыва-
ется, насколько выгоден для 
неё этот бизнес с позиции 
денежной прибыли.

– Я творческий человек. И 
очень люблю детей. Они все 
удивительные, разные, за 
ними так интересно наблю-
дать! И когда я вижу, как горят 
их глаза, мне хочется бесконеч-
но дарить им радость, – улы-
бается Ксюша своей неповто-
римой солнечной улыбкой...

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора 
и А. Жданова)

В гости к «ЖирафУсу»

 В день рождения ребёнка не нужно тратить много 
сил и средств на приготовление еды. Детям нужны зре-
лища и игры, а не салаты и деликатесы. В меню вполне 
достаточно пиццы, торта со свечками и фруктов, которые 
можно подать в виде красивой нарезки или канапе на 
шпажках.
 Если у вас нет возможности воспользоваться услу-

гами профессионалов и мало времени на подготовку 
конкурсов и сюрпризов, самый простой способ создать 
весёлую атмосферу – выдать каждому гостю по флакону 
мыльных пузырей.
 Главные спутники праздника – это воздушные шары. 

Затраты на них небольшие, а игр можно придумать массу. 
Если вы не поленитесь и заполните воздушными шарами 
целую комнату, детям будет весело и без вашего участия.

СОВЕТЫ ОТ КСЕНИИ ОЛЕЙНИК

«Расчёска и плойка – вот мои документы»

В Барнауле прошёл кон-
курс профессионального 
мастерства среди парик-
махеров.

На прошлой неделе Междуна-
родный колледж сыроделия пре-
вратился в шикарный женский 
салон. Приятный аромат лаков 
для волос витал в воздухе и соз-
давал творческую атмосферу для 
конкурсантов. На каждом столе – 
разноцветные баночки, тюбики, 
специальная фольга и горячие 

плойки. Мастера со всего края 
пустили в ход свои идеи, инстру-
менты, чтобы удивить не только 
гостей, но и компетентных членов 
жюри. Заведующая отделением 
подготовки специалистов средне-
го звена колледжа Ольга Боброва 
рассказывает «АП»:

– Традиционные состязания 
проводим с 2007 года при поддерж-
ке Главного управления образова-
ния и молодежной политики края. 
В мероприятии задействованы 
как обучающиеся, так и опытные 

мастера из районов и городов ре-
гиона. 15 участниц на протяжении 
двух дней будут делать вечерние 
и свадебные причёски.

У Марины Серковой, мастера про-
изводственного обучения Бийского 
профессионально-технологического 
колледжа, желающих сделать приче-
ску хоть отбавляй. Она стрижет как 
мужчин, так и женщин. Для наших 
читателей Марина дала полезные 
советы по уходу за волосами:

– Важно подобрать хороший 
шампунь, пользоваться бальза-
мом, через 3-4 помывки делать 
маски: зимой – питательные, ле-
том – увлажняющие. Раз в месяц 
нужно состригать кончики, чтобы 
волосы сохраняли здоровый вид 
и быстрее росли.

Одна из самых опытных участ-
ниц – Татьяна Косницкая из Руб-
цовска. В любимой профессии уже 
16 лет. Она не только преображает 
людей, но и учит непростому па-
рикмахерскому делу студентов 
аграрно-промышленного техни-
кума. В 2014 году Татьяна стала 

победительницей престижной 
краевой выставки-конкурса «Ин-
дустрия красоты», сделав за 20 ми-
нут вечернюю причёску девушке 
с длинными волосами.

– В работе торопиться не сто-
ит, важно самой получать удо-
вольствие от процесса. На одну 
причёску уходит от 40 минут до 
полутора часов. Приятно, когда 
клиент уходит от вас в хорошем 
настроении и получает отличный 
результат, – говорит Татьяна.

Борьба среди участниц была не-
шуточная, одни делали более сме-
лые и яркие образы, другие при-
давали женственность и нежность 
моделям. В итоге лучшими стали 
студентка Алтайского политех-
нического техникума Анастасия 
Тизикова и профессиональный 
парикмахер из Международного 
колледжа сыроделия Юлия Зелен-
цова. Победительницам, а также 
остальным участницам вручили 
грамоты и подарки.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото автора)

Готовится
экспедиция

Российские и американские уче-
ные изучат белых медведей Чу-
котки и Аляски, сообщает Мини-
стерство природных ресурсов и 
экологии РФ.

«Соответствующее мероприятие пред-
усмотрено в программе сотрудничества 
России и США по сохранению видов дикой 
флоры и фауны на 2016 – 2018 годы», – го-
ворится в сообщении.

В России белый медведь постоянно 
обитает на пространстве от Земли Фран-
ца-Иосифа и Новой Земли до Чукотки. В 
нашей стране охота на белого медведя 
полностью запрещена с 1957 года, этот 
вид занесен в Красную книгу.

Обнаружили 
ходячих рыб

На севере Таиланда ученые из 
Технологического института 
Нью-Джерси обнаружили рыб, 
которые могут передвигаться 
по суше при помощи плавников, 
сообщается на сайте инсти-
тута.

Длина рыбки всего несколько санти-
метров. Она передвигается на плавни-
ках. Ученые установили, что рыба может 
карабкаться вверх по скалам, повторяя 
движения четвероногих млекопита-
ющих или амфибий. При этом рыбка 
слепа. Дальнейшее изучение поможет 
установить в том числе, как плавники 
превратились в конечности.

Искусственный 
интеллект 

написал новеллу
В Японии на конкурсе на приз пи-
сателя-фантаста Синъити Хоси 
среди 1450 произведений впервые 
были представлены 11 новелл, 
написанных совместно людьми 
и компьютерами. 

Жюри конкурса не знало имен ав-
торов. Одна из созданных с помощью 
искусственного интеллекта работ под 
названием «День, когда компьютер 
писал повесть» прошла отборочный 
этап, но все же не смогла победить и 
получить приз.

Вот, к примеру, как в новелле компью-
тер описывает свой творческий процесс: 
«Я был переполнен радостью, это произо-
шло впервые, и продолжал возбужденно 
писать. Это был день, когда компьютер 
писал повесть. Компьютер, погруженный 
в свою радость, уже перестал служить 
людям».

Писатель Сатоси Хасэ признался на 
пресс-конференции, что «был удивлен 
этой работой, тем, как она была постро-
ена». Однако, по его словам, для заво-
евания премии кое-чего не хватало, в 
том числе в плане описаний характеров 
персонажей.

По материалам РИА «Новости»

Людмила ИЗВЕКОВА

Конкурс парикмахеров в самом разгаре.

Делать стильные причёски учатся на манекенах.

От галушек 
до хачапури…

В Заринске провели первый 
фестиваль национальной кух-
ни «Приятного аппетита», 
в котором приняли участие 
четыре предприятия обще-
пита и семь ветеранских ор-
ганизаций.

Были представлены русская, казах-
ская, татарская, молдавская, польская, 
украинская, грузинская, итальянская и 
японская кухни. Прошли конкурсы ча-
стушек и эстафеты по сбору мясорубки 
с закрытыми глазами.

На дегустациях побывали более 300 
человек. Победитель определялся методом 
народного голосования.

Центральным блюдом праздника 
стали пироги. С мясными, фруктовы-
ми, грибными, овощными начинками… 
Русские кулебяки, грузинские хачапури, 
молдавские плацинды... Сдобные и ру-
мяные лакомства всех времен и народов 
не оставили равнодушными даже дам с 
изысканным вкусом, следящих за своей 
фигурой.

А самым щедрым оказался стол ветера-
нов Залинейного микрорайона города – с 
салом, варениками, галушками, голубца-
ми, кручениками, сырниками, дерунами, 
ароматной наливкой… Хлебосольные хо-
зяюшки в ярких украинских костюмах от 
души угощали народ, создавая празднич-
ное настроение задорными застольными 
песнями. И заслуженно получили главный 
приз фестиваля.

Ольга РОДИОНОВА


